

**Allocution de S.E. Prof. Dr. Myo Thein Gyi, Ministre de l'Union
Chef de la Délégation du Myanmar
lors de la 40^{ème} session de la Conférence Générale de l'UNESCO
(Paris, le 14 novembre 2019)**

Monsieur le Président

Madame la Directrice-générale,

Excellences, Délégués distingués,

Mesdames et Messieurs,

Au nom du gouvernement et du peuple de la République de l'Union du Myanmar et en mon propre nom, je voudrais féliciter S.E.M. Ahmet Altay Cengizer pour son élection en tant que Président de la 40e session de la Conférence générale de l'UNESCO et exprime également mes meilleurs vœux de succès pour cette conférence.

Le Myanmar est membre de l'UNESCO de longue date depuis sept décennies et collabore activement avec l'Organisation dans le cadre de nombreuses initiatives et projets sur le terrain, allant des réserves de la biosphère à la préservation des sites archéologiques et culturels aux dialogues sur l'éducation pour la paix et le développement durable.

Au Myanmar, le ministère de l'Éducation a mis en œuvre le Plan stratégique national pour l'éducation - NESP (2016-2021) et le Plan de développement durable du Myanmar - MSDP (2018 (2030)) et cela représentait 2,5% du PIB en 2018.

Pour accroître l'accès équitable et non discriminatoire à une éducation de qualité, réduire de manière significative les taux d'abandon scolaire et améliorer le

taux d'achèvement de l'éducation de base, le ministère a mis en place des programmes gratuits d'éducation de base et fourni des manuels gratuits.

L'une des réformes éducatives les plus importantes est la transformation du système d'éducation de base en un nouveau programme KG + 12. Le développement de nouveaux curriculums dotés des compétences du 21^{ème} siècle sera achevé pour toutes les classes en 2022.

De 2016 à 2019, de nouvelles écoles ont été ouvertes et de nouveaux bâtiments scolaires construits. En conséquence, le nombre d'étudiants à tous les niveaux augmente chaque année. Le nombre d'étudiants en éducation de base est passé à 9,72 millions au cours de l'année universitaire 2019-2020.

Le ministère a également mis en œuvre les recommandations en matière d'éducation formulées par le défunt S.E.M. Kofi Annan dans le rapport final de la Commission consultative sur l'État de Rakhine. Je souhaite saisir cette occasion pour rendre hommage au défunt S.E.M. Kofi Annan et remercier la Commission consultative.

Dans le cadre du programme d'apprentissage en commun, les étudiants de l'État de Rakhine sont scolarisés ensemble et l'Université d'Enseignement à distance ainsi que des cours de formations modulaires à courte durée axée sur les compétences – CBMSC ont également été dispensés dans l'État de Rakhine.

Le ministère a porté son attention sur les enfants des zones défavorisées et marginalisées, de même qu'elle encourage une éducation inclusive. Des programmes d'éducation non formelle et d'alphabétisation pour adultes sont mis en œuvre tout au long de l'année.

Il encourage les langues ethniques et 54 langues sont enseignées dans les écoles respectives.

Il améliore continuellement la qualité du TVET en proposant des cours modulaires courts fondés sur les compétences afin de répondre aux besoins du marché du travail local.

Le ministère de l'Éducation met en œuvre un processus de réforme de l'enseignement supérieur qui encourage la recherche et l'innovation. Le ministère transformera les collèges d'éducation de deux ans en collèges de quatre ans. Il prévoit de mettre à jour les programmes d'enseignement supérieur et d'offrir de nouveaux programmes pédagogiques axés sur les besoins locaux. Les membres du syndicat des enseignants et des syndicats d'étudiants coopèrent avec les universités pour un apprentissage de qualité.

Le comité des recteurs, créé en avril 2018, collabore avec le ministère de l'Éducation pour renforcer les capacités de nos universités.

Inscription de Bagan sur la liste du patrimoine mondial

Dans le secteur de la culture, Bagan, notre paysage culturel unique du Myanmar avec ses monuments antiques, a été inscrite à la Liste du patrimoine mondial lors de la 43^e réunion du Comité du patrimoine mondial qui s'est tenue en Azerbaïdjan en juillet 2019. Permettez-moi de saisir cette occasion pour remercier les membres du Comité du patrimoine mondial et le Centre du patrimoine mondial pour leur soutien.

Nous souhaitons également exprimer notre gratitude à l'UNESCO pour son soutien technique au développement des lois sur les médias (2014), de la

radiodiffusion (2015), du droit du patrimoine national (2019), de SIGE, de STEM, d'IQA, du Programme hydrologique international et d'autres projets.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Le Gouvernement de la République de l'Union du Myanmar a présenté sa candidature pour la première fois au Conseil exécutif de l'UNESCO représentant le Groupe des États d'Asie et du Pacifique pour la période de 2019 à 2023 aux élections qui se tiennent lors de la 40^e Conférence générale de l'UNESCO.

La candidature du Myanmar au Conseil exécutif réaffirme notre détermination à assurer à l'UNESCO une éducation de qualité de l'ODD-4, et s'associant aux efforts constants de son Conseil exécutif afin de diriger les travaux de l'Organisation pour un apprentissage de qualité.

En conclusion, la demande en savoirs de haut-niveau, de compétences, d'attitudes et valeurs s'accroîtra au XXI^e siècle. Le ministère de l'Éducation renforce donc le système éducatif existant et améliore les résultats de l'apprentissage pour tous afin de leur permettre de faire face aux défis pour un avenir meilleur. Nous sommes également déterminés à coopérer aux niveaux régional et international pour la paix, la stabilité et le développement durable du monde.

Je vous remercie infiniment.